

Julieta
Quilodrán Salgado

Profesora - Investigadora

54493000 ext. 4090
jqulo@colmex.mx

Diplomada en Demografía por Universidad de París (IDUP) y Doctora en Demografía por la Universidad Católica de Lovaina, Profesora-Investigadora de El Colegio de México desde 1971 y miembro del Sistema Nacional de Investigadores desde su creación. Obtuvo el grado de Doctor en Demografía con la tesis "Le mariage au Mexique: évolution nationale et typologie régionale" que fue distinguida con su publicación por la propia Universidad Católica de Lovaina. En 1998 fue acreedora del Premio Bienal de Investigación Demográfica 1998 en la categoría de Mejor Investigación en Demografía. Comenzó su carrera profesional en el Instituto de Sociología de la Universidad de Concepción-Chile y una vez titulada en demografía ingresó al Centro de Estudios Demográficos Urbanos y Ambientales (CEDUA) de El Colegio de México donde ha permanecido desde entonces. Ha efectuado estancias de investigación y docencia en diversas universidades e instituciones, entre ellas el Institut National d'Etudes Démographiques (INED), París; la World Fertility Survey (WFS), Londres; el Centro de Demografía de la Universidad Autónoma de Barcelona (CED); la Universidad Católica de Lovaina (LLN) – Bélgica; el Centro de Estudios de la Población de la Universidad de Córdoba, Argentina; y El Colegio de la Frontera Norte (COLEF) Tijuana – México.

Sus principales intereses de investigación y docencia han girado en torno a la transición de la fecundidad en México y la formación familiar en este país y en América latina. Posee una centena de artículos publicados en revistas nacionales e internacionales. Es autora de los libros Un siglo de matrimonio en México (2001); Le mariage au Mexique: évolution nationale et typologie régionale (1998); Niveles de fecundidad y patrones de nupcialidad en México (1991); Coordinadora del libro Parejas Conyugales en transformación (2011); Co-autora de Nuevas pautas reproductivas en México (F. Juárez y M. E. Zavala) (1995); y, Compiladora del libro La fecundidad rural en México (R. Benítez Zenteno) (1984).

Actualmente forma parte del Comité Editorial de la Revista UAT, integra el Comité Evaluador (PRIDE) del Instituto de Geografía de la UNAM (IGG). Permanece como Miembro Activo de las siguientes asociaciones científicas:

- Academia Mexicana de Ciencias (AMC)
- International Union for the Scientific Study of Population (IUSSP)
- Association Internationale de Démographes de Langue Française (AIDELF)
- Asociación Latinoamericana de Población (ALAP)
- Sociedad Mexicana de Demografía (SOMEDE)
- Population Association of America (PAA)
- Centro Tepoztlán A.C.

Continúa investigando y publicando básicamente sobre el tema de Nupcialidad que ha sido una de sus líneas principales de Investigación. Dentro de este gran tema sus preocupaciones giran principalmente alrededor de la evolución del matrimonio y la unión libre y el establecimiento de un nuevo modelo de vida conyugal; el divorcio y las separaciones de hecho.